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ДРАКОНЫ – 
УЖЕ СРЕДИ НАС
Художница Екатерина Хозацкая 
нарисовала серию открыток с 
символом будущего года. О своих 
работах она рассказала Metro. 
С. 4

Фотозоны
и открытки 
украсят 
улицы
Петербурга
Северная столица готовится встречать Новый год. 
Праздничное убранство появляется в разных райо-
нах. Наряду с привычными элементами петербурж-
цев ждут и сюрпризы. С. 2
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В Петербурге подготовлена 
масштабная программа 
празднования. Мероприятия  
стартуют за две недели до 
Нового года. Кстати, тради-
ционная губернаторская 
ёлка в этом году побьёт 
все рекорды по количеству 
участников – 260 тыс. детей 
посетят Ледовый дворец с 23 
по 29 декабря.  

– В план включено 300 
мероприятий, 190 из кото-
рых пройдут на территории 
районов, – рассказал предсе-
датель Комитета по культуре 
Петербурга Фёдор Болтин. 

  В новогоднюю ночь на 
Дворцовой площади состоит-

ся концерт с участием звёзд 
эстрады и диджеев. Имена 
артистов пока остаются в 
секрете.

– Не будем раскрывать 
все задумки, новогодние 
сюрпризы должны оставать-
ся в программе. Это будет 
музыкальный калейдоскоп, 
который представит все 
известные композиции стар-
шего и молодого поколений, 
– сказал Болтин.
    Концерт начнётся в 23.00, 
а ближе к 3 часам ночи про-
звучит новогодний салют.
   
Работа транспорта
Метро, автобусы, троллей-

бусы и трамваи будут рабо-
тать всю новогоднюю ночь, 
сообщает Смольный. С 31 
декабря на 1 января петер-
буржцы и гости города 
смогут воспользоваться 29 
наземными маршрутами. 
Это автобусы №: 2, 4, 13, 74, 
77, 100, 101, 115А, 120, 145, 
186, 190, 193, 196, 197, 204Э, 
211, 239, 271, 290, 397; трол-
лейбусы №: 2, 23, 28, 31, 46; 
трамваи №: 55, 60, 100.  

Наземный транспорт 
будет курсировать с интер-
валом в 30 минут, поезда 
метро – от 5 до 9 минут. 
ЮЛИЯ ЖУРАВЛЁВА
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Новогоднее преображение 
Петербурга в самом разгаре. 
Повсюду появляются ёлки, 
гирлянды, разноцветные фо-
нарики. Украшение главной 
улицы Северной столицы го-
рожанам уже знакомо.   

– В связи с высокой нагруз-
кой на бюджет, прежде всего 
по исполнению соцобяза-
тельств, было рекомендовано 
использовать уже имеющее-
ся в городе оборудование, 
доработав его техно-
логически и усо-
вершенствовав, 
– объяснил гла-
ва Комитета по 
печати и вза-
имодействию 
со средствами 
массовой ин-
формации Вла-
димир Рябовол.

Украшают спальные районы
Установка праздничного де-
кора запланирована на 700 
адресах. Новое оформление по-
лучат площадь Восстания, Вла-
димирская площадь и участок 
перед Законодательным собра-
нием. Особое внимание уделят 
спальным районам.

– Обновляем крупные мас-
сивные жилые районы, Пар-
нас. Выборгский район в целом 
получит дополнительное обо-
рудование, а также въездные 
магистрали, которые являются 
визитной карточкой Петер-
бурга: Обуховский  и Ново-Мо-

сковский мост, Пулковское 
и Петергофское шоссе, 

Московский проспект.

Сказки 
на площади
Изюминкой Мо-
сковского райо-
на станут герои 
сказок Пушкина.

– Здесь со-
вершенно новая 

локация. Это шаг в ворота горо-
да, и мы украсим район очень 
красиво! В 2024 году состоится 
юбилей Пушкина, и оформ-
ление Московской площади 
будет основано на сказках пи-
сателя, – рассказал заместитель 
председателя Комитета по про-
мышленной политике Алек-
сандр Ситов.

Живые ели
На уличных билбордах появят-
ся поздравительные открытки, 
созданные руками юных пе-
тербуржцев. В каждом районе 

мегаполиса обещают устано-
вить новогодние инсталляции, 
которые будут выполнять роль 
фотозоны.
   По всему Петербургу также 
поставят живые ели – 85 штук. 

– Главная красавица на 
Дворцовой площади будет 
установлена и запущена к 20 
декабря. Отталкиваемся от по-
желаний горожан, которые 
голосовали за живую ёлку. Её 
украсят километры свето-
диодных гирлянд и тысячи 
ёлочных игрушек, – сказал 
Владимир Рябовол.  

На улицах Петербурга уже начали появляться первые новогодние украшения. Невский проспект вновь оформили в имперском стиле | АЛЁНА БОБРОВИЧ

Персонажи Пушкина 
украсят Петербург

На улицах Северной столицы уже начали появляться первые новогодние украшения. На 
Невском проспекте, как и в прошлом году, установили декор в имперском стиле. Это сделано для 

того, чтобы снизить нагрузку на бюджет. Но есть и сюрпризы. Metro узнало подробности 
В Эрмитаже показали 
рукописи Дени Дидро  

1В Николаевском зале Эрмитажа открылась новая экспо-
зиция «Салоны Дидро». Она раскрывает посетителям осо-
бую эпоху в искусстве XVIII века. Тогда стали набирать 

популярность так называемые салоны – выставки фран-
цузской  Королевской академии живописи и скульптуры в 
Лувре. На стендах собраны картины, скульптуры, гравюры 
и рукописные тексты известного философа и писателя Дени 
Дидро. Он писал критические статьи по итогам салонов и 
публиковал их в популярном журнале «Литературная корре-
спонденция». Посетить выставку можно до марта 2024 года. 

Как Петербург отметит 
День Конституции 

2Сегодня, 12 декабря, празднуется 30-летие Конститу-
ции РФ. В Северной столице по этому случаю пройдут 
фестивали, выставки, акции, концерты. В Музее по-

литической истории России откроется выставка «Рождение 
гимна». В библиотеке им. Ломоносова состоится правовая 
викторина для старшеклассников, а в библиотеке «Орбита» 
– викторина «Знатоки Конституции». В ходе интерактива 
участники смогут проверить свои знания по теме, а после 
получат информационный буклет «Исторические вехи рос-
сийской конституции». В Кронштадтском Дворце культуры 
проведут праздничный концерт «Символы Отчизны». 

3Губернатор Северной столицы 
Александр Беглов в эфире теле-
канала «78» сообщил, что новые 

станции метрополитена «Горный 
институт», «Юго-Западная», «Пути-
ловская» и «Театральная» сдадут в 
следующем году. «На «Путиловской» 
закончена проходка наклонного 
хода. В подземном вестибюле об-
устраиваются платформы и слу-
жебные помещения. На «Юго-
Западной» началось возведение 
наземного вестибюля стан-
ции», – сказал градоначальник. 

В Эрмитаже открылись «Салоны Дидро» | ИГОРЬ АКИМОВ

Новогодний салют прозвучит не в полночь

ЮЛИЯ ЖУРАВЛЁВА 
yuliya.zhuravleva@metronews.ru

«В 2024 году состоится юбилей Пуш-
кина, и оформление Московской пло-
щади будет основано на его сказках».

Александр Ситов, 

заместитель председателя Комитета 

по промышленной политике

700 
адресов включены в 

программу новогоднего 

оформления, в том числе 

в спальных районах 

Петербурга

лицы 
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В 2024 году сдадут
четыре станции метро

| ИГОРЬ АКИМОВ| VK @ A_BEGLOV
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«Я только ЗА такой закон. Почему? Да много почему. У со-
временных школьников мозг – это не мозг, а придаток 

от телефона. Они же без него вообще информацию добыть 
не могут! Памяти нет. На переменах играют, вместо того 

чтобы учиться или общаться. Они наполовину все игроманы 
зависимые».

Алиса Анатольевна, учитель английского языка

«Лично я не знаю, как отнестись к такому, сказать, 
за я или против. Возможно, с моральной точки 

зрения это и правильно, но могу с уверенностью 
сказать, что в нашем классе все будут против. Так 

или иначе запрещение телефона на уроках не осо-
бо влияет на их использование на этих самых уро-
ках. Грубо говоря, всем будет по барабану на этот 

закон, так что он фактически бессмысленный».
Иван, учащийся 11-го класса

«Я не уверена, что закон будет работать. Может возникнуть 
история с двумя телефонами, ребёнок будет сдавать, предпо-
ложим, один гаджет в сейф, а другой оставлять у себя. Какая 

система штрафов за нарушение закона? И как она будет рабо-
тать? Идея хорошая, но вот как будет реализована? Должен 

быть свой собственный сейф у каждого ребёнка, чтобы он сам 
клал туда телефон, а мы их в руках не держали. Иначе они 

начнут «забывать дома» телефоны и терять ключи от сейфа».
Елена Ивановна, учитель истории

«Я вообще не понимаю, по какому праву они 
вводят запрет? А если мне мама будет звонить? 
Вдруг что-то срочное? И вообще, это моя вещь, 

почему я её кому-то должна отдавать или как там 
надо будет делать? Лично я ничего никому сдавать 

не буду».
Диана, учащаяся 9-го класса

«Возникает много вопросов. Кто будет ответственным 
лицом? Где хранить детские телефоны? Как поступить, если 

у ответственного лица 3 урока, а у детей 7? И хотите ли 
вы нести ответственность за чужую собственность? А если 

кто-то заявит, что он положил исправный телефон, а сейчас 
он не работает? Много вопросов».

Антонина Алексеевна, учитель алгебры

«Не знаю, сейчас никуда без телефонов. Это часть 
жизни, в учёбе они реально помогают. Если речь 

о том, что играть на уроках нельзя, то я, наверное, 
согласна, это неправильно. Но как-то это стран-

но, почему вообще нельзя? Ситуации могут быть 
всякие».

Анастасия, ученица 9-го класса

УЧИТЕЛЯ УЧЕНИКИ

Яблоко раздора: школьникам запретили 
пользоваться гаджетами на уроках
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Госдума приняла в окончательном, III чтении закон об ограничении использования мобильных телефонов в школах. 
Закон запрещает школьникам пользоваться гаджетами во время уроков, за исключением экстренных случаев, 

связанных с угрозой жизни или здоровью. Metro решило выяснить, как к новому закону отнеслись 
учителя и ученики. Мнения ожидаемо разделились

ТЕКСТ: ЗИНАИДА БЕЛОВА | ИЛЛЮСТРАЦИЯ: КОНСТАНТИН ЛЕБЕДИН
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Где покататься на 
лыжах и сноуборде
Семь из восьми курортов 
Ленобласти находятся ближе 
к северу Петербурга. Марш-
руты, цены и возможности 
некоторых склонов изучило 
Metro. 

«Снежный»
Горнолыжный курорт на-
ходится в деревне Васильево, 
в 80 км от Северной столи-
цы. Здесь обустроено семь 
склонов – рельеф каждого 
отличается от остальных. Для 
продвинутых лыжников и 
сноубордистов есть трасса с 
трамплинами и фигурами, а 
также со «ступенями». Прият-
ный бонус на учебном склоне 
– бесплатный подъёмник.
    Цены на подъёмники от 
150 рублей до 32 900 рублей 
(сезонный абонемент).

Как добраться: Как добраться: автобус 
№898. 

«Северный склон»
Курорт расположился в 
посёлке Токсово. В распо-
ряжении посетителей пять 
склонов. Есть трасса для но-
вичков с плавным спуском 
и маршрут с препятствиями 
Taxopark для опытных спор-
тсменов. Курорт оснащён 
бугельными подъёмниками. 
Цены на них от 100 до 3000 
рублей.  

Как добраться: Как добраться: маршрут-
ки №205, №619, автобусы 
№621, №413. 

«Пухтолова гора»
Располагается в 50 км от 
Петербурга и в 10 км от Зеле-
ногорска. Здесь оборудованы 
четыре трассы протяжён-
ностью от 300 до 380 м и 
учебный склон. Маршруты с 
разным уклоном позволяют 
комфортно кататься людям 
с разным уровнем подготов-
ки. Цены на подъёмники 
начинаются от 25 рублей и 
заканчиваются 30 000 – за 
сезонный абонемент. 

Как добраться: Как добраться: электрич-
ка от Финляндского вокзала 
до Зеленогорска, затем пере-
садка на автобус №321. 

«Туутари Парк»
Это то самое исключение 
из правил – горнолыжный 
курорт, расположенный на 
юге, а не на севере. В «Туута-
ри Парке» шесть трасс и пять 
бугельных подъёмников. 
Протяжённость маршрутов 
сравнительно небольшая – 
от 400 до 600 метров, зато 
на детском склоне есть 
безопасный подъёмник 
типа wonder-carpet. Цены на 
подъёмники от 300 рублей 
до 2200.

Как добраться: Как добраться: электрич-
ка от Балтийского вокзала 
до станции Можайская. 
Далее пешком 6 км. Автобус 
№145Э с пересадкой в Крас-
ном Селе на автобус №636. 
Такси из Красного Села. 

Петербургским лыжникам и сноубордистам следует брать курс на север – 

большинство курортов Ленобласти находятся ближе к нему | «ТУУТАРИ ПАРК»

В Петербург прилетели 
новогодние драконы

ZOOM  

Дракон в доме на ул. Маяковского | ВСЕ РАБОТЫ: 
@BETWEENTHEBARS_SPB

В Купчино домашний дракон и его хозяйка 

читают книгу

Дракон-флюгер украсил дом

Лучшие друзья 
человека

Петербургская художница 

Екатерина Хозацкая нари-

совала серию открыток с 

символом будущего года. 

По версии Екатерины, 

драконы живут по всему 

городу, они лучшие друзья 

человека, всегда готовы 

прийти на помощь.

– Взрослый персонаж 

живёт на Петроградке, на 

Большой Зелениной улице, 

– объясняет художник. – 

Флюгером в виде символа 

будущего года я украсила 

дом в Коломне. Там, на 

площади Кулибина, стоит 

доходный дом Кондратье-

ва, он и вдохновил меня 

на эту работу. Ещё два 

малыша в синих свитерах 

поселились в центре горо-

да на улице Маяковской 

и на окраине – в Купчино. 

Получается, что моя серия 

открыток не только о 

драконах, но и о городе. 

Конечно, Петербург я ри-

совала «по мотивам». Но 

вдохновлялась конкретны-

ми зданиями.

Екатерина каждый год 

рисует открытки с симво-

лами будущего года. Её 

тигры живут в коммуналке 

и катаются на коньках, 

кролики вяжут и носят 

модные шляпки. Теперь 

пришло время драконов. 

METRO
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Героиня фильма «Ванлав» – 
юная девушка, ежедневно 
терпящая унижения. Муж-
чина, с которым она живёт, 
никогда не проявляет к ней 
интереса или нежности, 
целыми днями зависает в 
телефоне. Соседи мужского 
пола не упускают возможно-
сти или отпустить в её адрес 
сальную шуточку, или зажать 
в тесном лифте. 

Однажды к ней и её пар-
тнёру приходят гости – те 
же самые малоприятные 
соседи. Посиделки на кухне 
быстро превращаются в по-
пойку, между мужчинами 
вспыхивает ссора, в результа-
те которой по лицу получает 
героиня – от своего возлю-
бленного.

Дальше – хуже, хозяин из-
за стресса убегает на улицу, 
оставив девушку наедине с 

пьяными отморозками, кото-
рые её насилуют, после чего 
запирают в комнате, а сами 
продолжают веселиться уже 
с музыкой и танцами.

И тут в вечно терпящей, 
поруганной девчонке про-
сыпается ярость, а сама она 
превращается в дикого зверя 
и рвёт обидчиков. Под утро 
домой возвращается и её 
мужичок, которого на улице 
хорошенько избили... 

– История в фильме «Ван-
лав» вымышленная, но я 

всегда в свои картины вклю-
чаю моменты, детали, кото-
рые происходили со мной 
или знакомыми людьми, – 
рассказывает режиссёр Варя 
Яковлева.

Как замечает автор, то, с 
чем ежедневно сталкивают-
ся россиянки, – беспредел и 
реальность куда более жесто-
ка, чем её фильм.

– У нас недостаточно прав, 
чтобы защитить себя. Плюс, 
как мне кажется, у нас в 
генетике заложено желание 

потерпеть, перетерпеть, – 
делится она. – Вот только 
терпению в какой-то момент 
приходит конец. 

В финале мужчина глав-
ной героини впервые прояв-
ляет к ней нежность.

– Его позиция – это пози-
ция слабого человека, – от-
мечает Варя. – Потому что 
в трудной ситуации он вы-
плеснул свою агрессию на 
партнёршу. Но после изби-
ения на улице куда ему ещё 
вернуться? К этой же жен-
щине. 

Последний кадр фильма: 
в дверь героев звонит поли-
цейский. Очевидно, чтобы 
разобраться с жалобой сосе-
дей на ночной шум.

– Значит, будут послед-
ствия для девушки, которой 
пришлось себя защищать, – 
объясняет режиссёр откры-
тый финал. – Какими они 
будут – к сожалению, можно 
догадаться. 

По мнению Вари Яковле-

вой, несмотря на сложивши-
еся традиции и стереотипы, 
женщины способны изме-
нить ситуацию. 

– Не надо терпеть! Надо 
отказываться от программы 
терпения, которая заклады-
вается в нас с детства, – го-
ворит она. – Вопрос, в какой 
момент это произойдёт. Если 
не доводить до точки невоз-
врата, есть шанс сохранить 
себя. Но я понимаю и агрес-
сию человека, который про-
сто пытается выжить.

Несмотря на актуальность 
темы, Варя Яковлева уверяет, 
что не питает серьёзных на-
дежд на получение «Оскара». 

– Не считаю, что у меня 
есть шансы попасть даже 
в шорт-лист, – признаётся 
она. – Всё-таки сильная кон-
куренция, да и политическая 
ситуация не предполагает, 
чтобы российские фильмы 
брали международные на-
грады. 
МАРИЯ ПОЗИНА

Не стоит обижать женщин
Короткометражный 

анимационный фильм 
«Ванлав» режиссёра 

Вари Яковлевой попал 
в лонг-лист 

премии «Оскар». Metro 
посмотрело работу 

и обсудило с автором 
беды российских 

женщин

Героиня истории привыкла терпеть равнодушие любимого мужчины 

| КАДР ИЗ МУЛЬТФИЛЬМА

Досье 
на режиссёра

• В 2013 году окончила 

художественный факультет 

ВГИКа, в 2016-м – курс 

режиссуры в школе 

авторской режиссуры ШАР. 

• В качестве художника 

работала на мультфильме 

Андрея Хржановского «Нос, 

или Заговор «не таких». 

• Мультфильм «Ванлав» 

получил Гран-при на 

фестивале в Загребе.

Варя 
Яковлева
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Гостем онлайн-эфира в 
редакции Metro стала На-
талья Артёмова, менеджер 
проектов сети «Буквоед» и 
автор литературного под-
каста «Книжный знак». 

Откуда вообще взялась 
фраза «Книга – лучший 
подарок»? 
Чёткого первоисточника 
нет. Многие связывают её 
с эпохой дефицита в СССР, 
но касалось это отдельных 
категорий книг (к при-
меру, романов Дюма), а с 
детской литературой всё 
было очень хорошо. На 

мой взгляд, ценность хоро-
шей книги всегда высока. 
Из своего детства я вспо-
минаю, что мне старались 
всегда дарить не интерес-
ные, а полезные подарки. 
И это было большое огор-
чение. А книга, во-первых,  
это билет в путешествие: 
по мирам, истории, знани-
ям. Во-вторых, это может 
быть красиво. Сегодня на 
полках магазинов мы ви-
дим невероятные издания. 
В-третьих, в отличие от 
гаджетов, книги объединя-
ют людей, семьи: хочется 
собраться, обсудить их или 
прочитать вместе. 

Как выбрать ту самую 
книгу? Учитывая широ-
чайший ассортимент, это 
может быть настоящим 
квестом... 
Да, это действительно так. 
Большой выбор – это хоро-
шо и плохо одновременно. 
С одной стороны, есть всё, 
вплоть до узкопрофесси-
ональной литературы. 
С другой – практически 
исчезли универсальные 
бестселлеры в стиле «весь 
Петербург читает».

Ну, кроме дежурного 
Пелевина... Нравится – не 
нравится, будьте добры!  
Это уже ритуал! Есть 
несколько лайфхаков, 
которые помогут сделать 
выбор. Нужно завести при-
вычку читать книжные ка-
налы, экспертов, слушать 
подкасты, подписываться 
на блогеров. Тут требуется 
время, чтобы найти своего, 
но это работает. Кроме 
того, у каждого издатель-
ства есть свои соцсети, где 
легко следить за новин-
ками. Ну а перед визитом 

в магазин вы либо чётко 
понимаете, что вам нужно, 
либо наоборот. Тогда про-
сто берите и листайте.

А если выбираешь в по-
дарок?   
Тут всё сложнее. Если 
это знакомый человек, 
то очень выручают виш-
листы (списки желаемо-
го. – Прим. ред.). Если 
человек незнакомый и вы 
не знаете его интересов, 
то есть универсальная 
литература. К примеру, в 
Петербурге издаётся много 

книг о городе. И не только 
о мостах и дворцах, а, к 
примеру, о людях, которые 
жили в конкретных домах. 
Также есть универсальные 
серии. Возьмите «Главное в 
истории» (18+) – про кино, 
искусство, литературу. И 
всегда актуальной оста-
ётся классика. Тем более 
её сейчас  переиздают и с 
иллюстрациями, и с ком-
ментариями современных 
филологов, и с интересны-
ми обложками для моло-
дёжи. 

Как выбрать книгу для 
ребёнка, чтобы она не 
перекочевала в чулан?    
Во-первых, нужно не за-
ставлять читать, а вовле-
кать в чтение, мотивиро-
вать. Это возможно, только 
если учитывать потреб-
ности ребёнка. Во-вторых, 
важен облик книги. Но 
общее правило в том, что-
бы книга была удобной. Не 
огромный том, который он 
даже не поднимет, и не 60 
сказок, а одна, но с кото-
рой он будет просыпаться 
и которую будет перечиты-
вать.  

Родители не всегда 
правильно себя ведут, 
демотивируя детей по-
лезностью, а не красочно-
стью книги.    
Верно. Нередко приходит-
ся слышать в магазине: 
«Что ты выбрал какую-то 
ерунду!» Есть решение – 
компромисс. Берёте одну 
книгу по своему вкусу, а 
вторую – по вкусу вашего 
ребёнка, потом читаете 
и обсуждаете вместе обе 
книги. 

А что касается комиксов?   
Многие родители почему-
то очень переживают, что 
их дети читают комиксы. 
Ничего плохого в этом нет. 
Это просто другой фор-
мат и другое восприятие 
информации. Комиксы 
бывают поучительные, 
образовательные. Текст 
разбит большим количе-
ством картинок. Выглядит 
словно кино. В Японии 
«Преступление и наказа-
ние» – популярная манга. 
Главное – просто правиль-
но подобрать. 

Объединяет, в отличие от гаджетов: 
как выбрать книгу «под ёлку»

Многие помнят 
хрестоматийную 

фразу из детства о 
том, что книга – это 
лучший подарок. В 
преддверии Нового 

года обсудили с 
экспертом, насколько 

это до сих пор 
актуально и есть 

ли универсальные 
презенты

Наталья Артёмова | METRO

3 млн человек следили 
за премией онлайн
3 декабря в Петербурге 
состоялась XI церемония 
вручения Народной премии 
«Звёзды Дорожного радио». 
Гостями шоу стали 9 тыс. 
зрителей под сводами Ледо-
вого дворца и более 3 млн 
– на прямой трансляции в 
«Одноклассниках», сообщи-
ли организаторы. Легенды 
отечественной сцены и 
те, кто впервые получил 
престижную награду «До-

рожного радио» – SHAMAN, 
Филипп Киркоров, Николай 
Басков, Игорь Николаев, 
Юта, Татьяна Буланова, Де-
нис Майданов, Слава, Юлия 
Савичева, Зара, Александр 
Малинин, Сергей Куренков, 
Виктор Дорин, Dabro, «Чай 
вдвоём», Александр Иванов, 
– исполнили всенародно 
любимые песни перед ты-
сячами поклонников самой 
душевной музыки. METRO



WWW.METRONEWS.RU
ВТОРНИК, 12 ДЕКАБРЯ 2023 МНЕНИЯ

VOICES
WWW.METRONEWS.RU

07

Газета Metro gazetametro_spb

Газета Метро [Metro] 

Санкт-Петербург

№95 (4712)

• Главный редактор

 Сирота А. Л.

• Арт-директор 

Константин Лебедин

• Руководитель отдела рекламы

Вера Гриднева

• Редактор номера 

Святослав Тарасенко

Ежедневное рекламное издание. Регистрационное свидетельство ПИ №ФС2-7868 от 19 декабря 2005 г. 

выдано Управлением Федеральной службы по надзору за соблюдением законодательства в сфере массовых коммуникаций 

и охране культурного наследия по Северо-Западному федеральному округу. 

Учредитель и издатель: АО «Издательский дом «Три короны».

Адрес учредителя, издателя и редакции: 198096, Санкт-Петербург, Автовская ул., д. 2.

Тел.: (812) 244-43-45, 244-43-43; факс: (812) 783-44-45. E-mail: gorod@metronews.ru; сайт: www.metronews.ru. 

Размещение рекламы: (812) 244-4340.

Все рекламируемые товары и услуги имеют необходимые сертификаты и лицензии. Материалы с пометкой «специальный проект» 

являются коммерческими. Редакция не несёт ответственности за материалы информационных агентств, а также за содержание, 

стиль, точность и грамотность рекламных объявлений. Мнение авторов может не совпадать с мнением редакции.

Газета отпечатана 

ООО «Типография КомПресс-Москва» 

141407, МО, г. Химки, Нагорное ш., д. 2, 

корп. 9, пом. А. 

Заказ № 7071

Время подписания в печать:

по графику – 08.12.2023, 20.00

фактическое – 08.12.2023, 20.00

Т. 150 000. Распространяется бесплатно

Генеральный директор 

Наталия Брагинская

Петербуржцы рисуют свою мечту

Чтобы принять участие 
в конкурсе:

1. Нарисуйте эскиз сво-
ей будущей открытки 
в прикреплённом шабло-
не. 

2. Сфотографируйте и при-
шлите на адрес konkurs@
metronews.ru с пометкой 
«Новый год».

3. 18 декабря мы подведём 
итоги и выберем троих 
победителей, чьи эскизы 
станут настоящими но-
вогодними открытками. 
Также победители полу-
чат в подарок билеты на 
каток в «Севкабель Пор-
ту»!

4. Дайте волю своей фанта-
зии и нарисуйте мечты, 

которые обязательно 
сбудутся в новом году, 
ведь это праздник вол-
шебства и доброты!

Ближе к Новому году в «Сев-
кабель Порту» откроется 
«Зимняя почта» – альтерна-
тива скучным синим ящи-
кам. Именно здесь можно 
будет взять бесплатно одну 
из наших открыток-побе-
дительниц, купить марку 
и отправить подарочную 
открытку старому другу 
или новому знакомому.

Газета Metro продолжает конкурс 
«Пусть сбываются мечты!»
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Место для творчества

Вот такой милый эскиз прислала 

наша читательница Анна Тесакова 

10-летняя Милана 

Луценко нарисовала свою 

открытку мечты 

Напишите нам, за что вы любите 

город на Неве. Ждём ваши тексты 

(не более 70 знаков) и фото в хоро-

шем качестве на адрес: KONKURS@

METRONEWS.RU с пометкой 

«Любимый город».

Дорогой будущий муж!
У меня появилось новое 

хобби – я делаю свечи. Старое 
хобби тоже не бросаю – это 
расклады на Таро, но про это 
потом обязательно расскажу. 
Ещё точное время рожде-
ния уточню, но это вообще 
не сейчас. Живи пока себе 
спокойно. Не пугайся. А свечи 
я делаю фигурные. Знаешь, 
там торсы мужские, женские, 
ну разные. Увлекательное 
занятие, скажу я тебе, – у 
меня кухня стала похожа на 
лабораторию. Тут термометр 
лежит, там вода кипит, здесь 
вот воск плавится. Там всё по 
науке надо, чуть что не так 
зальёшь – всё, ничего не за-
стынет, свечи нормальной не 
будет, и всё по новой.

Да, видишь, я не люблю 
готовить, но свечи заливать за 
милую душу могу.

И есть у меня одна форма. 

Она такая витиеватая, изо-
гнутая вся, красивая, тонкая. 
Просто песня, а не форма. Эх, 
мне бы такие, конечно, но 
чем генетика уж наградила, 
знаешь ли. Тут не маркет-
плейс, выбирать не при-
ходится. Так вот, эта зараза 
силиконовая не хочет вывора-
чиваться, и я сломала уже две 
свечи об неё. Представляешь? 
Решила, что надо посмотреть 
какое-нибудь обучающее 
видео на «Ютубе», как вообще 
из неё правильно доставать 
свечу. Потому что там же есть 
видео на любой вкус: мате-
матика, эзотерика, история, 
биология – да что угодно, 
всё расскажут, разжуют и в 
рот положат. Поэтому залила 
третью свечу и пошла искать 
видео. Потому что снова об-
ломать всё не хотелось.

Конечно же, нашла. При-
ятная девушка на экране обе-

щала показать, научить, дала 
мне надежду, и я поверила 
ведь. Ну верю я людям, верю. 
Там даже форма почти такая 
же была. Начинаю смотреть, и 
эта девушка так по-деловому 
всё рассказывает, но я-то, 
понимаешь, уже это всё знаю. 
Я-то уже долго свечи делаю, 
знаю подводные камни все. 
Ну почти все. Поэтому слушаю 
вполуха. И тут она доходит до 
самого важного момента, ради 
которого всё это затевалось:  
надо достать из формы. Я 
начинаю смотреть очень 
внимательно, боюсь что-либо 
упустить. Уже даже листочек 
с ручкой достала, чтобы запи-
сать и пойти сразу опробовать.

Внезапно в кадре появля-
ются огромные волосатые 
мужские руки, и голос девуш-
ки говорит: «Для того чтобы 
достать свечу из такой формы, 
вам нужны сильные руки. Я 

всегда прошу мужа. Не знаю, 
как он это делает, но свечи все 
целыми достаёт».

То есть я смотрела пят-
надцатиминутный ролик, 
чтобы мне сказали: «Ты со 
свечами сама не справишься 
со своими руками-ветками, 
муж тебе нужен»? А ты как бы 
в комплекте с силиконовой 
формой не идёшь, у меня их 
пять, я точно это знаю.

В общем, муж, у нас, по-
хоже, уже есть одно общее 
хобби. Я делаю свечи, а у тебя 
есть сильные мужские руки. 
Это будет идеальное комбо, 
точно тебе говорю. Так что 
торопись навстречу приклю-
чениям. Форма с воском уже в 
морозилке.

Ну, бабасики, муж.
Твоя будущая любовь всей 

жизни. 
Мнение автора может не 

совпадать с мнением редакции. 

АНЯ 
ТОЛКАЧЁВА
ДЕВУШКА В ПОИСКЕ

ПЕРВОЕ ОБЩЕЕ 
УВЛЕЧЕНИЕ

Онлайн-эфир газеты Metro

ЮРИЙ ОЛЕГОВИЧ АРБУЗОВ

Будущая мама всегда хочет знать, что её 

малыш здоров и правильно развивается. 

О том, какие исследования обязательны 

и желательно проходить во время бере-

менности, расскажет врач пренатальной 

ультразвуковой диагностики, уролог-ан-

дролог Юрий Олегович Арбузов. 

    Не пропустите наш эфир сегодня в 13.00 

в соцсети «ВК».

«В ожидании чуда: как проверить 
здоровье будущего малыша»

Врач пренатальной ультразвуковой 

диагностики, уролог-андролог клиники 

«Медика»

WWW.METRONEWS.

Напишите на

город на Неве

(не более 70 зн

шем качестве н

METRON
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«Люблю Петербург за то, что 
здесь никогда не бывает скучно. 

Наоборот, добавить бы пару дней в неделю 
для того, чтобы успеть всё посмотреть 

и везде себя показать».
Святослав, журналист
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«Профессионалитет» – одна 
из 42 инициатив социально-
экономического развития 
до 2030 года, инициирован-
ных президентом России 
Владимиром Путиным. 
Среди основных преиму-
ществ проекта – вовлечение 
бизнеса в партнёрское 
управление образовательны-
ми организациями. 
     Студенты «Профессиона-
литета» осваивают вос-
требованные профессии 
в короткие сроки и получа-
ют релевантный профессии 
опыт на производствах, 
чтобы стать хорошо оплачи-
ваемыми специалистами, 
которые высоко ценятся 
на рынке труда.

В программе «Профессио-
налитет» уже участвуют 619 
образовательных органи-
заций и 380 предприятий 
реального сектора экономи-
ки различных отраслей в 55 
регионах страны. Созданы 
кластеры по таким отраслям 
как машиностроение (с учё-
том авиа- и судостроения), 
сельское хозяйство, метал-
лургия, железнодорожный 
транспорт и многие другие.

Если вы хотите узнать 
больше о федпроекте «Про-
фессионалитет», колледжах 
и компаниях-участниках 
федпроекта в Санкт-
Петербурге, то всю инфор-
мацию можно получить 
на портале ЯПРОФ.РФ. METRO

Новую профессию можно освоить быстро

Студенты осваивают новые профессии в короткие сроки | ЯПРОФ.РФ
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Как собрать 
домашнюю аптечку

Домашняя аптечка также 
должна быть готова к сезо-
ну гриппа и ОРВИ. Как её 
правильно собрать, Metro 
рассказал главный врач, 
врач-терапевт Центра моле-
кулярной диагностики CMD 
Лефортово ФБУН ЦНИИ эпи-
демиологии Роспотребнадзо-
ра Иван Носков.

Маски и антисептик
Первое, что должно быть в 
аптечке, – это запас медицин-
ских масок, утверждает экс-
перт. 

– Как показали исследова-
ния, ношение этой категории 
СИЗ позволяет предотвратить 
заражение ОРВИ в 1,8 раза. 
Правильное использование 
медицинской маски – не 
более 2 часов, при этом она 
должна плотно закрывать нос 
и рот.  Далее – кожный анти-
септик. После общественного 
транспорта, мест массового 
скопления людей и т.д. регу-
лярно и тщательно обраба-
тывайте им руки, а также как 
можно реже прикасайтесь к 
лицу. 

Витамины
Также необходим приём ви-
таминов и микроэлементов. 
Нежелательно использовать 
комплексы, так как в их со-
ставе не всегда достаточные 
дозировки, лучше всего пить 
витамины по отдельности. 
В любом случае перед при-
менением необходимо озна-
комиться с инструкцией к 
препарату или обратиться за 
помощью к специалисту.

Жаропонижающие 
Кроме средств для профилак-
тики в аптечке должны быть 
медикаменты для лечения 
простуды и ОРВИ. Это необ-
ходимо, чтобы сразу присту-
пить к лечению, а не ходить 
больным в аптеку, тем самым 
усугубляя собственное состо-
яние и подвергая риску окру-
жающих, подчёркивает Иван 
Носков.

– В аптечке всегда должны 
быть обезболивающие препа-
раты с жаропонижающим эф-
фектом – парацетамол и/или 
ибупрофен. Напоминаю, что 
не рекомендовано сразу сни-
жать температуру тела, так 
как это защитный механизм 
организма. Если температу-
ра выше 38,5 и/или имеется 
выраженная головная боль, 
боль в теле и так далее, то 
приём таких препаратов обо-
снован. Также положитель-
ным эффектом данных пре-
паратов является снижение 
температуры тела на 0,5 гра-

дуса и/или снижение интен-
сивности болевого синдрома. 
Снижать её до значений, ха-
рактерных для здорового со-
стояния, не нужно. 

Капли
Необходимо иметь под рукой 
капли от насморка с сосудосу-
живающим эффектом. Они 
могут также пригодиться для 
купирования заложенности 
носа. Но злоупотреблять ими 
не стоит, за сутки допускается 
не более 2 применений.
    Ещё одна важная группа 
препаратов – антигистамин-
ные. Они убирают отёчность 
слизистых оболочек, что до-
полнительно помогает орга-
низму.

Не запасайтесь 
антибиотиками
Что касается противовирус-
ных или этиотропных (от 
вирусов гриппа) препаратов, 
они принимаются только по 
назначению врача. Это каса-
ется и антибиотиков. Поэто-
му хранить их в аптечке на 
всякий случай нет смысла. 
К тому же у рецептурных 
препаратов есть срок годно-
сти, по истечении которого 
лекарства принимать строго 
запрещается. 
  Также в домашней аптечке 
должны быть термометр, то-
нометр и пульсоксиметр для 
самостоятельного контроля 
за собственным самочув-
ствием.

Основными мероприятиями по предотвращению заболеваемости ОРВИ 
являются тщательная гигиена рук, защита слизистых оболочек носа 

и глаз, здоровый образ жизни и самое главное – вакцинация

О покупке лекарств лучше позаботиться заранее | DEPOSITPHOTO

ЗИНАИДА БЕЛОВА
zinaida.belova@metronews.ru

Основные 
витамины:
• Витамин С – выводит 

токсины, что помогает 

организму в борьбе 

с патогенами.

• Витамин Е – участвует 

в формировании антител, 

поэтому совместно 

с вакцинацией помогает 

организму быстрее 

выработать более стойкий 

иммунитет.

• Цинк – этот микроэлемент 

обладает противовирусной 

активностью. Это хорошая 

помощь иммунитету 

в борьбе с вирусами 

на ранних стадиях 

заражения.
Важно не игнорировать начальные 

признаки болезни | DEPOSITPHOTO

Как не 
заболеть 
пневмонией
Количество случаев пнев-
монии увеличилось, но это 
сезонное явление. 

– Повода для разговоров, 
что нынешнее течение 
болезни протекает как-то 
«по-особому», нет, – объяс-
няет Metro Илья Акинфиев, 
врач-инфекционист ГБУЗ 
«ГП №175 ДЗМ», кандидат 
медицинских наук. 

Заболевание не воз-
никает молниеносно, оно 
развивается примерно через 
три-пять дней после начала 
симптомов, аналогичных 
ОРВИ, среди которых по-
вышение температуры, 
малопродуктивный кашель, 
слабость. Важно не игнори-
ровать начальные признаки 
болезни. 

– Простой причиной 
пневмонии может стать 
переохлаждение, – преду-
преждает эксперт. – Особен-
но в осенне-зимний период, 
когда люди или кутаются 
в одежду, затем раскрыва-
ются нараспашку и переох-
лаждаются, или одеваются 
слишком легко. В результате 
воспаляется организм, куда 
попадают возбудители пнев-
монии. Пусковым фактором 
развития зачастую служат 
различные вирусные ин-
фекции: грипп, ОРВИ, новая 
коронавирусная инфекция. 

– Самое главное, что НЕ 
следует делать, это занимать-
ся самолечением, – пред-
упреждает Илья Акинфиев. 
– В случае обнаружения 
у себя первых признаков 
недомогания необходимо 
обратиться к врачу. Только 
после консультации с док-
тором назначаются рентген 
и соответствующее антибак-
териальное лечение. 
METRO
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Овен
21.03 – 20.04

День подходит для любой интеллек-

туальной деятельности. Возможно 

общение с людьми издалека – как 

лично, так и по Интернету.

Телец
21.04 – 21.05

Пусть другие проявляют актив-

ность, а вам лучше заняться 

чем-нибудь спокойным, без риска 

для здоровья и собственной без-

опасности.

Близнецы
22.05 – 21.06

Близнецы в принципе не приемлют 

одиночества, а во вторник вам и не 

дадут уединиться. День коллектив-

ных дел и свершений.

Рак
22.06 – 22.07

Добросовестный труд на благо 

родного производства – вот девиз 

сегодняшнего дня. Может быть, 

скучновато, но необходимо. Следите 

за здоровьем.

Лев
23.07 – 22.08

Считайте, что это ваш день. Лев 

признан самым творческим знаком, 

и сейчас вы сможете доказать не на 

словах, а на деле, что это действи-

тельно так.

Дева
23.08 – 22.09

Даже если вы проявите недюжин-

ную активность, вряд ли сейчас 

достигнете желаемого. Время лучше 

всего посвятить семье и дому. 

Весы
23.09 – 22.10

День подвижный, активный, но ак-

тивность ожидается не физическая, 

а интеллектуальная. Готовьтесь к 

звонкам, встречам и поездкам.

Скорпион
23.10 – 21.11

Вы славно поработали и вправе 

рассчитывать на оплату своего 

труда. Но воздержитесь что-либо 

приобретать в этот день. 

Стрелец
22.11 – 21.12

Стрельцам точно не следует стоять 

в стороне от насущных дел. Вы 

преисполнены сил, энергии и 

отваги. Так что можно выложиться 

по полной.

Козерог
22.12 – 20.01

Неделя фактически только на-

чалась, а уже может чувствоваться 

усталость. Поэтому лучше наи-

более активные действия оставить 

коллегам, а самим не слишком 

напрягаться.

Водолей
21.01 – 18.02

Дружелюбных Водолеев не оставят 

верные друзья – вместе с ними вы 

справитесь с любой проблемой. Но 

и вы не оставляйте их.

Рыбы
19.02 – 20.03

Во вторник не следует отсиживаться 

за чужими спинами. Наоборот – 

самое время проявить активность 

на рабочем месте.

МИХАИЛ ЧИСТЯКОВ, АСТРОЛОГ
Центр прогнозирования и психологии 
«АСТРУС»

Гороскоп

Студия «Гибли» продолжает 
снимать грустные и добрые 
сказки. На этот раз на экра-
не – удивительная история о 
мальчике Махито, который 
оказался в параллельном 
волшебном мире, куда его 
привёл нахальный, но обая-
тельный волшебник-цапля. 

Конечно же, режиссёр 
опять спрятал в ленте про 
магию и приключения со-
всем не детский сюжет, 
основанный на его реальном 
детстве. Махито теряет в по-
жаре мать, вскоре начинает-
ся война. А его отец женится 
на сестре погибшей матери 

– Нацуко. Мачеха ждёт ре-
бёнка, поэтому семья решает 
переехать в деревню, чтобы 
побыть в безо пасности: город 
постоянно бомбят. Махито не 
может адаптироваться к но-
вой реальности. Его другом 
становится цапля, которая 
показывает ему башню, где 
якобы живёт мама Махито. 
Однажды ночью он видит, 
как Нацуко спешит в башню. 
Наутро оказывается, что 
женщина пропала. Мальчик 
хочет найти мачеху, поэтому 
заходит в башню вместе с не-
угомонной цаплей и оказы-
вается в параллельном мире.

По правилам вселенной 
фильмов Миядзаки любой 
ребёнок, оказавшийся по 
ту сторону реальности, 
становится взрослее, чем 
окружающие старшие. Ма-
хито не исключение. Ему 
придётся побороть злобных 
воинов-попугаев, оказаться 
в долине смерти, научиться 
принимать гибель так и не 
родившихся душ, проявить 
смелость и даже назвать 
свою нелюбимую мачеху ма-
мой. Это волшебное слово в 
итоге поможет им выйти из 
башни в реальный мир. 

Когда двоюродный дедуш-
ка Махито, главный волшеб-
ник башни, предлагает ему 
остаться с ним и поддержи-
вать баланс добра и зла, маль-
чик отказывается и решает 
вернуться в реальный мир, в 
котором идёт война.

«Мальчик и птица» – это 
действительно сложная 
картина. И вовсе не из-за 
хронометража (больше 2 ча-
сов) и темы смерти, которая 
всегда присутствует в карти-
нах Миядзаки. Количество 
миров, деталей, персонажей  
поражает и может напугать. 
Волшебный мир здесь похож 
на чистилище, а волнистые 
попугайчики ходят с нато-
ченными ножами. Старые 
птицы, поедающие души 
детей, объясняют убийство 
тем, что сами хотят выжить. 
Но отдать почти 3 часа своего 
времени стоит ради очарова-
тельной цапли-волшебника 
с чувством юмора и красоты 
миров. АЛЬБИНА ЮСУПОВА

Хаяо Миядзаки представил новый 
анимационный фильм – «Мальчик и птица». Это 

его первая картина за последние 10 лет

КИНОПРЕМЬЕРА 

«Мальчик и птица»
На создание аниме «Мальчик и птица» ушло семь лет, так как одна минута 

анимации занимала месяц работы | КАДР ИЗ ФИЛЬМА 
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Как вы себе представляе-
те это время – конец 80-х? 
Я приблизительно так и 
представлял, как у нас в 
сериале. Может, даже в 
чём-то чуть пожёстче – это 
всё-таки кинематограф. 

Вам бы хотелось жить 
в то время? 
Я считаю, что, во-первых, 
не так уж много лет про-
шло. Что-то, конечно, из-
менилось – появились те-
лефоны, всякая техника. 
Мало кто сейчас гуляет на 
улице. Но я больше скло-
няюсь к ответу «да». Пото-
му что, хотя это всё было 
страшно и плохо, мне было 
бы интересно, как я повёл 
бы себя в той ситуации, 
как бы показал себя в та-
ком мире.

Насколько вы похожи на 
своего героя? 
Мне кажется, мы с Андре-
ем довольно похожи, не во 
всём, конечно. Но вот одна 

черта характера, которая 
нас с ним объединяет, – это 
чувство справедливости. 
То есть даже после всего 
произошедшего с ним Ан-
дрей всегда оставался спра-
ведливым, уважал млад-
ших и относился вообще к 
людям с уважением.

А как вам далось перево-
площение из «чушпана» в 
пацана? 
На самом деле это была 
моя первая большая роль. 
И, конечно, были какие-то 
смущения. Я очень боялся 
подвести свою команду, 
потому что работал среди 
таких профессионалов, 
как Андрей Николаевич 
(настоящее имя Жоры 
Крыжовникова Андрей 
Першин. – Прим. ред.) и 
Юра Коробейников (опера-
тор. – Прим. ред.). В самом 
начале съёмок мне даже 
не сильно-то приходи-
лось играть, я просто как 
бы был таким хорошим 

парнем, который учится 
в школе. Можно сказать, 
в первых сериях я играл 
себя два года назад. Потом 
просто привыкаешь и по-
степенно открываешься. 

Насколько комфортно 
было сниматься в таком 

костюме? 
Мы же актёры, мне такое 
приходилось носить! Но я 
считаю, что это вполне хо-
рошие вещи. Да и мода же 
всё время возвращается, и 
сейчас тоже модно носить 
те же олимпийки. 

Какая сцена вам запом-
нилась больше всего? 
Это моя драка с Маратом, 
потому что она у нас полу-
чилась вообще не так, как 
мы ставили с каскадёра-
ми. Она была практически 
полностью сымпровизиро-
вана. Только вот поначалу 
как-то придерживались 
сценария, а потом решили 
даже не играть, а просто 
жить. И отдались полно-
стью процессу. В крапиву 
пару раз падали, когда кру-
тились, друг друга кидали. 
Но без этого не обойтись, 
чтобы всё смотрелось кра-
сиво и максимально реали-
стично. 

«В первых сериях я играл себя»
Леон Кемстач

Сериал «Слово пацана. Кровь на асфальте», повествующий о молодёжных группировках Казани конца 1980-х годов, стал неожиданным хитом 
2023 года в России и вызвал массу скандалов. Metro пообщалось с исполнителем главной роли Андрея Васильева по кличке Пальто

Ещё не став пацаном, Андрей получил первый боевой фингал | WINK

«Чтобы люди 
наслаждались 

картинкой, 
надо иногда 
смириться 

с какими-то 
маленькими 
потерями и 
увечьями».

Леон Кемстач,

актёр
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